



Altavoz
de la
Parroquia

Suceat!

GETAFE, 7 DE FEBRERO DE 1965

Depósito legal: M. 6.744 - 1958

Cambios a la vista

Estamos en vísperas de grandes modificaciones litúrgicas. Desde el 7 del mes próximo las lenguas nativas tendrán notable entrada en algunas misas.

Es verdad que éstas no son modificaciones fundamentales... Sigue, casi intacto, el esquema de la santa misa, por ejemplo.

Para una gran parte de los fieles, sin embargo, esta entrada, casi en tromba, de la lengua de la calle en la liturgia sagrada hará el efecto e impresión de algo básico.

Vienen estas innovaciones de la mano de la Iglesia y por disposición suya... ¡Bien venidas sean! Alegrémonos de ello. De poco servirá, empero, que la Iglesia nos abra caminos más seguros y asequibles si nosotros no echamos a andar por ellos. Está bien el respeto y la gratitud, ya que para provecho nuestro está dispuesto todo ello... pero eso sólo, no basta.

Menester será que las incorporemos en seguida a nuestra vida religiosa y que por ellas nos incorporemos nosotros mismos, a la vez, a los sagrados misterios, participando activamente en ellos como en cosa que es muy nuestra y que nos interesa en grado sumo.

Si con todas estas medidas y reformas no consiguiera la Iglesia acabar con esa religión "de cuerpo presente", desconectada y aburrida, que actualmente es de uso y costumbre para muchedumbre de creyentes... entonces, casi, casi, habíamos perdido el tiempo..., por lo menos habríamos malogrado una ocasión providencial.

Para cuidar de que esto no ocurra, pongamos todos lo mejor voluntad y trabajo; sacrifiquemos noblemente gustos y apreciaciones personales y sirvamos honradamente y con lealtad a los altos deseos del Papa y del Concilio Vaticano.

Deseando facilitar a todos esta mayor participación, principalmente en la Santa Misa, se

Nombramientos

Por el señor Arzobispo ha sido nombrado *Vicario General* de Madrid-Alcalá don *Ricardo Blanco Granda*.

Es sacerdote de esta diócesis, en cuyo Seminario ha hecho sus estudios sacerdotales y en la que ha ejercido su sacerdocio, siempre con gran acierto, en distintos cargos.

Goza de unánimes simpatías y aprecio de todo el clero diocesano, por sus muchas y distinguidas cualidades, y su nombramiento ha sido recibido con general satisfacción, esperando todos una gestión llena de aciertos apostólicos.

También ha sido nombrado *Obispo Auxiliar* de nuestra diócesis don *Angel Moria Fígues*, que ya es conocido en Madrid como director de la Casa de Ejercicios de la calle de Zurbarano y otras actividades y que ahora residía en Zaragoza.

De su destacada personalidad y empresas nos ocuparemos más detalladamente, con motivo de su próxima consagración episcopal.

Saludamos a tan distinguidos sacerdotes con el mayor respeto y nos ofrecemos incondicionalmente, para el mejor servicio de la Iglesia y de las almas.

Juventud y Religiosidad

Se oye decir con relativa frecuencia que la juventud actual, nuestra juventud, es poco religiosa. Efectivamente, se nota esto en los actos religiosos y en las relaciones con la Iglesia y más concretamente con la Parroquia, que es nuestro punto de enlace con la Santa Madre Iglesia.

Partiendo de este hecho, podemos pasar en seguida a tener una actitud crítica de cara a esa juventud actual. Si además estamos atentos a la crítica en el plano nacional, y quizá internacional, podemos hablar de juventud alocada, cuya muestra más evidente acaso digamos que son los nuevos ritmos, que no entendemos.

Pero nos hemos preguntado porqué estos jóvenes no están más cerca de la Iglesia. ¿Nos hemos dado cuenta de que en Getafe (¡para qué buscar por otras partes!) la mayoría de los aprendices de talleres trabajan diariamente una larga jornada y por si fuera poco también trabajan los domingos y los demás días festivos por la mañana? ¿No estamos viendo que, por otra parte, los domingos, mañana y tarde, están cada vez más cogidos por los deportes: fútbol, carreras, competiciones...?

Y los domingos y fiestas son fundamentales en la formación religiosa y moral de los jóvenes.

(Continúa en la pág. 4.)

ofrecerán en días próximos, a las puertas de las iglesias y en los centros de Acción Católica, sencillos libritos, al alcance de todas las fortunas.

Vida Parroquial

HAN RECIBIDO EL SANTO BAUTISMO EN ESTA PARROQUIA: M. Hortensia Rodríguez Martín, hija de Lorenzo y Hortensia; María J. Losada Martínez, de Angel e Isabel (nacida en Madrid); Mario Muñoz Villarrubia, de Francisco y Angeles (nacido en Madrid); María P. Díaz, de José y Alfonsa (nacida en Madrid); Carmen Fernández Bielsa, de Vicente y Carmen (nacida en Madrid); Carmen de Salas Carrillo, de Manuel y María L.; Adolfo Gómez Alcocer, de Pedro y Dióscora; Felipe Triviño del Río, de Demetrio y Salud; Carlos Sánchez Diego, de José L. y Rufina; Teresa Benavides Ginés, de Antonio y Teresa; Irene Cubero Butragueño, de Eduardo y Angeles (nacida en Madrid); Antonio Rubio Barroso, de Martín y Antonia; Pilar Macías Rodríguez, de José M. y Angela; José D. Brenes Maldonado, de Antonio y Dolores (nacido en Madrid); Carmen Calderón Márquez, de Luis y Felisa; Fidel Sánchez Macarrilla, de Luis y Marcelina; Francisco Navarro Martínez, de Francisco y Lucía; Pilar Gasco Aranda, de Pablo y Julia; Juan A. Sarro Fletes, de Antonio y Herminia (nacido en Madrid); Pablo Villacañas Armenteros, de Pablo y Luisa (nacido en Madrid); María M. Merlo González, de Eugenio y Rita; María B. Esteban Herranz, de Jesús y Consuelo; María C. Valdés Alfonso, de Miguel y Juana; María I. Torresano Villajos, de Gregorio y Angelita; Francisco Ortega Muelas, de Francisco y Josefa; Almudena Cascos Izquierdo, de Juan M. y Manuela; Rosario Sánchez Navarro, de Hilario y Juana (nacida en Madrid); Pilar Gómez Sánchez-Escalonilla, de Angel E. y Victoriana; Alejandra Raboso Arandá, de Angel y eJusa (nacida en Madrid); Ana I. León Adrián, de Dionisio y Asunción; Estrella Díaz Moreno, de Longinos y María P. (nacida en Saint-Denis, París); Jesús Sahogar Cruces, de Segundo p Julianna (nacido en Madrid); Pedro M. Muñoz Sánchez, de Manuel y Ana; Blas Martín Prados, de Blas y Rosa; José L. Gaitán Torres, de Eduardo y Lucía; José M. Núñez Custodio, de Fe y Casiana; Eva M. García Fernández, de Rafael y Rosario; Isabel Corredor Bencit, de Angel y Angeles; Soledad Ortega Redondo, de Santiago y Carmen; Alfredo Alcañiz Rodríguez, de Ovidio y Eloísa (nacido en Madrid); Angeles Poblador Muñoz, de Enrique y Francisca; Begoña Hernández Alcalde, de Daniel y Carmen; María del P. Muñoz Montero, de Juan C. y Faustina; Angeles Atanasio Simón, de Tomás y Aurelia; Pilar Chicote Duro, de Julián y Pilar; Angel R. Arroyo Sedano, de Lisardo y Angela; Antonio R. Adrián Reyes, de José L. y Luisa; Crescencio Sacristán Vaquerizo, de Trifón y Manuela; Andrés O. Cabaco Sánchez, de Andrés y Carmen (nacido en Madrid); Agustín del Río Aparicio, de Alfonso y Josefa (nacido en Madrid).

Felicítamos sinceramente a los afortunados padres.

SE HAN CASADO EN NUESTRA PARROQUIA: Emilio Ortega López con María Dolores Alcázar; Marcelo Ernesto Ruiz Gómez con María del

Carmen Gascón Dopazo; Gabriel Alonso Morales con Carmen Julián Ortiz; Pedro B. Valdivia Caballero con Emiliانا Espinosa Ruano; Alfonso Muñoz García con Pilar Torres del Pozo; Eugenio Alvarez Padilla con Josefa Sánchez Gacia; Felipe Pascual Sisternes con Manuela Velasco Gallardo.

¡Que el Señor haga fecundas estas bendiciones!

ENTREGARON SUS VIDAS AL SEÑOR: José Losa Molinero, de 84 años; Mariano Sánchez Alcocer, de 70 años; Cristina Alvear, viuda de Bravo, de 66 años; Carlos Alfageme Herreros, de 3 meses; Olinda de Jesús, viuda de Costa, de 64 años; Federico Fernández Coto, de 64 años; Eusebia Morales, viuda de Rocha, de 74 años; José M. Villarreal Galán, de 5 meses; Casta Paredes de Gutiérrez, de 76 años; Ricardo García Vidales, de 56 años; Dionisia García, viuda de Suárez, de 75 años; Lorenzo García Carmona, de 76 años; Feliciano Castillo, viuda de Covarrubias, de 73 años; Celedonia Alonso, viuda de Hurtado, de 81 años; José M. Gordo Galeote, de 3 meses; Eduardo González Ortiz, de 70 años; Oscar Avellano Campillo, de un mes; Manuela Gallego, viuda de Romero, de 66 años; Pilar Pascual Muñoz, de 5 meses; Juana Díaz González, de 95 años.

Dales, Señor, el descanso eterno y brille para ellos la luz perpetua.

Por todos ellos se ha celebrado el correspondiente funeral.

Al cumplir el aniversario, sus familiares se han acordado de ellos y han ofrecido al Señor funerales por:

Antonia Portanova, viuda de Lumberras; Laureano Martínez Torres; Ursula Cervera de Trujillo; Emilio Garrote Gómez; José Donoso Villarino; Teresa Moya, viuda de Bro; Miguel Torrejón Garcés; María Martín de Soto; Manuel Santiago García (segundo aniversario) y Luis Muñoz.

Tuvieron misa de gloria los niños fallecidos: María Fátima Dea; Carlos Alfageme Herrero; José M. Villarreal Galán y Pilar Pascual Muñoz.

Nos unimos con nuestros sentimientos a los de sus familiares.

Siempre agradecemos sinceramente cuantas indicaciones se nos hagan sobre posibles errores u omisiones.

¿Encuentra usted alguna? ¡Díganosla, por favor! Hará un buen servicio al interesado, que acaso no se haya dado cuenta.

Cuando vayas a misa no te aisles ni te alejes, como si no fuera cosa tuya o como si no te interesara...

Tú también tienes parte en la misa... Es cosa tuya... Participa con tus palabras y con tus posturas.

Nos referimos a Teruel.

...y lo decimos porque ha sido confiada al celo pastoral de don Juan Ricote.

...y don Juan Ricote va a Teruel con una preparación estupenda.

Primero, en el Seminario, una carrera llevada con limpieza ejemplar; estudios coronados con las calificaciones más brillantes..., con un sentido de responsabilidad ya entonces muy destacado.

Después, sacerdote, pasa por todos los cargos de la vida parroquial: coadjutor, parroco, arcipreste; pueblos pequeños..., pueblos grandes...; pueblos de la sierra..., pueblos del llano...

Más tarde, rector del Seminario, recoge la herencia —ni fácil ni liviana— de don Rafael García Tuñón, “verdadero rector magnífico” de muchas generaciones de sacerdotes que le recordamos con cariño y veneración... ¡Difícil cargo...! ¡Pero qué bien lo supo llevar adelante...!

Y por todos estos cargos pasó con sosiego, viviéndolos, sirviéndolos, dándose a ellos con amor generoso y total...

Sin prisas por subir..., ni por dejarlos...

Sin precipitaciones imprudente..., trabajando con solidez estable.

Si algo le faltaba a don Juan para el completo ahí está: Obispo Auxiliar y Vicario General de Madrid-Alcalá durante más de catorce años. Ni Madrid es escuela de fácil aprobado, ni don Juan lo llevó de cualquier manera...

Bien lo sabíamos los sacerdotes, y con frecuencia lo hemos comentado: con su gran memoria y su enorme voluntad y entrega llegó don Juan a conocer la diócesis de manera tan completa que se ha reconocido y por muy alta dignidad de la Iglesia este hecho como indiscutible.

Fortuna grande para Teruel. Don Juan hará allí una gran labor.

Sencillo y humilde, encontrarán en él los sacerdotes padre y amigo, compañero en el apostolado y prudente consejero. Vivirá entregado de lleno a ellos.

¡Decididamente, Teruel ha tenido suerte esta vez!...

Felicitemos sinceramente a Teruel, a sus sacerdotes y a sus diocesanos.

Nos ha honrado con su amistad de siempre; haya comprensión para este cordial y desinteresado desahogo.

Stet et pascat in fortitudine tua, Domine.

¡Que esté firme, Señor, y apaciente tu grey con tu fortaleza!

Hemos recibido un donativo de mil pesetas para ayudar a la restauración del altar del Santo Cristo de la Misericordia; es el cumplimiento de una promesa.

Lo agradecemos mucho y pedimos al Señor que premie a los donante... y que tenga muchos imitadores, porque es lástima que esté así un altar tan hermoso y tan necesitado de atención.

Adolescencia

Por JULIO I. BURRIEL
Escolapio

La falta de espacio nos obligó, bien a nuestro pesar, a dejar para hoy esta continuación; por eso nos atrevemos a indicar a nuestros lectores la conveniencia de que repasen el trabajo publicado.

¿Cómo remediarlo? Ante todo, no con el palo, el zapato, la correa, el bofetón: Tu hijo es un nido de razones que no se pueden cohibir con el castigo humillante de un golpe, cómodo golpe que zanja la cuestión. El chico se calla, pero en su interior ruge la tormenta.

Pero tampoco con abrirle un campo ancho a sus caprichos. El dejarle hacer cuanto le venga en gana. Consentirle todo para que de nada se queje. Hoy gozará, mañana te echará en cara tu falta de preocupación.

¿Entonces? Entonces mira con inmenso cariño y respeto, con ternura y firmeza ese hijo que salió de ti y hoy se hace, duramente, estridentemente, pero se hace. Y vigílale, orientale, está al corriente de sus salidas y amistades, de sus diversiones y conceptos. Ten el valor de asistir a su lucha, tomando parte en ella y ayudándole con todo tu ser. Sin “reblandecimientos” ni excesivas facilidades; tu hijo necesita lucha, conflicto, dureza, victoria...

Y más que nunca crea en tu hogar el clima religioso que se precisa. Ahí encontrará tu hijo la mejor de las ayudas. Porque el chico, cuando le falla todo, vuelve sus ojos a Dios para encontrar una respuesta: se hace más piadoso, comulga mucho, reza, aspira, sueña. ¿No comprendes que tiene que ver extraño el que sus padres no piensen como él, no hagan lo que él hace?

Ser padres es algo muy alto: pero difícil también y muy exigente. Supone y requiere grandes sacrificios. Y no será de los más pequeños el cercenar de vuestras vidas lo que os separe de Dios.

Porque tenéis que conseguir en vuestro hogar el sentido de Dios. Que vuestro hogar sienta cristianamente, y vivirá cristianamente; que viva cristianamente y vuestros hijos recibirán un impacto que no podrá ser borrado jamás.

Por eso, el adolescente, la adolescencia, deben VER a sus padres asistir a la misa, comulgar con frecuencia, rezar a diario, reaccionar en cristiano y buscar a Dios en la rutina diaria.

¡Qué maravilloso sería el que la familia —sobre todo en tiempo de vacaciones, cuando los deberes escolares lo permiten mejor— la familia TODA Y UNIDA fuese al Hogar Parroquial a asistir a la misma misa y a participar de la misma comunión!

El Dios que lo une todo sería el lazo familiar más firme.

Y vuestros hijos encontrarían una base sólida para su búsqueda y su conflicto. Su aislamiento desaparecería, porque verían confirmada con vuestro ejemplo la ascensión fuerte que sienten en vuestros corazones, y que —triste es decirlo— se aplasta muy frecuentemente porque no lo ven en vosotros.



SANTA MISA.—*Días festivos*; Véase el cartel en otro lugar.

Días laborables.—Por la mañana: a las siete, ocho y nueve. Por la tarde, a las siete y media.

Todas las tardes, a las siete, ejercicio eucarístico y santo rosario.

Día 7.—Continúa el ejercicio de los Siete Domingos de San José.

Día 27.—A las diez y media de la noche, la Adoración Nocturna celebrará su Vigilia mensual.

Día 3 de marzo.—*Miércoles de Ceniza*.—*Empieza el santo tiempo de Cuaresma.*

Se impondrá la Santa Ceniza desde las seis y media a las nueve y media, y por la tarde, a las siete y media.

Día 5.—Primer viernes, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús. Está abierta la Parroquia desde las seis y media.

Día 7.—Primer domingo de Cuaresma.

Vía Crucis.—Durante la Cuaresma se celebrará todos los martes y viernes el tradicional Vía Crucis de Penitencia, a las siete en punto de la mañana. Los viernes, por la tarde, a las siete y cuarto.

Santa Bula.—Para mayor comodidad de los fieles pueden recogerla en la Parroquia, a la hora de los cultos de la mañana o de la tarde.

También la pueden recoger en casa del señor Cura (calle de Madrid, 18, bajo).

Sacerdote de semana.—Del 7 al 14, don Daniel Antolín, en Argentina, 4; del 14 al 21, don Eduardo Rivas, en Lisboa, 8 (junto a la Guardia Civil); del 21 al 28, don Félix Montalvo, en el mismo domicilio (Lisboa, 8).

Para que usted no de paseos en vano...

Para que no se pierda un tiempo que puede ser interesantísimo...

Para que no sufra perjuicio el enfermo... hay siempre un sacerdote de semana.

Juventud y Religiosidad

(Viene de la pág. 1.)

Si trabajan los domingos por la mañana (y a veces también por la tarde) no sólo no se les facilita esta información indispensable... más aún, se les dificulta seriamente y padecen daño en lo más trascendental y necesario en la vida.

¡*Quien tenga oídos para oír que oiga!*, dice el Señor. Pensemos que en la juventud se encuentra en germen lo que será la sociedad de mañana. Tengamos cuidado en no ser culpables de una sociedad de hombres sin personalidad, ni religión, ni moral.

Los que criticamos, ¿no tendremos la culpa de lo que criticamos?

Félix Montalvo.

Detalles de interés

Ya lo decimos en otro sitio. Desde el día 7 de marzo gran parte de la Misa se celebrará castellano.

Nos parece que podrá interesar a nuestros lectores algún detalle anticipado en esta materia; sírvales, a la vez, de orientación.

¿*Qué partes se dirán en castellano?*

- 1) Desde el principio hasta el Prefacio (Confiteor, introito, kyries, Gloria, oración, epístola, evangelio, Credo, preces, orate frates y oración secreta).
- 2) Sanctus y Benedictus.
- 3) Pater noster y Libera nos.
- 4) Fracción y Agnus Dei.
- 5) Comunión de los fieles (Ecce Agnus Dei... Dómine non dignus... y Corpus Christi...).
- 6) Canto de comunión y oración postcomunión.
- 7) Despedida (Ite missa est.) y Bendición.

¿*Se hará así en todas las misas?*

Conviene saber que esto es lo que está autorizado o mandado para las misas rezadas que se celebran con asistencia de pueblo; esta asistencia de fieles ha de ser decorosa, por lo menos relativamente. Cuando no se den estas circunstancias pueden seguir como hasta ahora.

¿*Y para las misas cantadas?*

Por ahora no se puede cantar las misas en castellano; será necesaria la previa aprobación y confirmación del Episcopado y del Consejo de Roma; sí, en cambio, se pueden cantar piezas convenientes en castellano en las misas rezadas.

¿*Y cómo podremos seguir esas misas en castellano?*

Ayudará mucho a esto el tener cada uno su correspondiente librito y seguir las indicaciones que les vayan haciendo.

A la entrada de las misas tendrá usted estos folletitos.

HORAS DE MISA PARA LOS DIAS FESTIVOS, EN GETAFE

Por la mañana:

A las	6,30	en la Parroquia.
" "	7	" PP. Escolapios.
" "	8	" PP. Escolapios.
" "	8,30	" la Parroquia.
" "	9	" PP. Escolapios.
" "	9,30	" Cap. de la Alhóndiga.
" "	10	" PP. Escolapios.
" "	10,30	" la Parroquia.
" "	11	" PP. Escolapios.
" "	11,30	" Cap. de la Alhóndiga.
" "	12	" la Parroquia, y PP. Escolapios.
" "	13	" PP. Escolapios, y Hospital de San José.

En el cuartel del 13.º de Artillería hay misa a las diez, y es pública la entrada para cuantos quieran.

Por la tarde:

A las	6	en la Parroquia.
" "	8,30	" PP. Escolapios.